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N°20 

Janvier - Février - Mars 2016 

         
         

        Année Marie Correnson  
 

 

 

 

   M. Emmanuel-Marie de la Compassion  
 

                  … et la miséricorde  
 

 

 

 

Bien Chères Sœurs, 

 

 

 Je suis heureuse de vous retrouver en cette nouvelle année reçue par la grâce du Seigneur de la 

Vie ! Nous l’accueillons avec le cœur et les mains ouverts… telle qu’elle sera et avec tout ce que nous 

allons vivre comme expérience du mystère pascal. Nous l’accueillons avec confiance et espérance. 

Elle signifie aussi notre avancée progressive dans la préparation du Chapitre général de 2017. 
 

Je finissais mon dernier Editorial de l’année 2015 en annonçant le thème du premier pour 

l’année 2016 : « Mère Emmanuel-Marie de la Compassion et la miséricorde ». 
 

En communion avec l’Eglise universelle, nous venons de commencer l’Année de la 

Miséricorde. Sûrement que vous avez déjà pu participer à son ouverture dans les différentes Eglises 

locales où nous sommes présentes, soit le 8 décembre - la date officielle d’ouverture à Rome - soit à 

d’autres dates choisies au point de vue pastoral.  
 

Personnellement, j’ai eu la grâce inattendue de participer à l’ouverture de l’Année de la 

Miséricorde à Jérusalem, le 13 décembre 2015. En visite canonique dans notre Communauté à « Saint 

Pierre en Gallicante »,  dans une célébration présidée par le Patriarche de Jérusalem et avec nos Frères, 

les Augustins de l’Assomption et les Sœurs de notre Communauté, après une démarche spirituelle 

commune de pèlerinage, nous sommes rentrés par la Porte Sainte de la Basilique de Gethsémani. 

Bonne occasion de porter dans ma prière chaque communauté de notre Congrégation et chacune de 

vous avec toutes vos intentions ainsi que tous nos amis laïcs, bienfaiteurs et collaborateurs. A la même 

date, Sr Gemma Rossi, secrétaire générale, vivait la même expérience avec l’Eglise de Chine et nos 

Sœurs chinoises. Quel signe des temps, le lien entre l’Eglise de Jérusalem et l’Eglise de Chine qui 

rentrent en même temps par la Porte de la Miséricorde de Dieu ! 

 

Je partage avec vous une des exhortations du Patriarche de Jérusalem, Fouad TWAL : « C’est 

bien d’essayer pendant cette Année de la Miséricorde de passer par une ou plusieurs portes saintes.  
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Cependant, je trouve que la porte qu’on devrait fréquenter davantage cette année c’est une seule : la 

porte du confessionnal – la porte de la miséricorde par excellence. »  
 

Durant cette Année Sainte nous sommes bénis par le Seigneur de pouvoir méditer 

personnellement, en communauté et en Eglise sur la miséricorde de Dieu et sur notre manière de 

l’accueillir dans notre vie afin de devenir ses apôtres. Les sources d’inspiration que le Seigneur met 

à notre disposition ne manquent pas. Voici quelques possibilités : 

 

I. Approche biblique – Ancien et Nouveau Testaments avec des accents différents : 
 

AT – « Dieu de colère et de miséricorde » ou bien « l’Alliance d’amour de Dieu avec le 

peuple d’Israël ». 

NT – L’Alliance d’amour s’accomplit en Jésus Christ - le visage du Père plein de compassion 

et miséricordieux envers tous les hommes. À voir particulièrement l’Evangile de la 

miséricorde selon St Luc (les perles-paraboles de la miséricorde) et St Paul comme « témoin et 

missionnaire de la miséricorde divine » (selon le cardinal C.Schöborn).  
 

Dans la nouvelle traduction de la Bible, on trouve 145 fois le mot « miséricorde ». Triples sont les 

vocables hébraïques, racines de la parole « miséricorde » : « hesed, rahamim, emet ». 
 

 « hesed » indique la bonté originaire et constitutive, l’amour pur et gratuit. C’est l’amour 
paternel de Dieu : « Dieu est amour » (1Jn 4,8.16), Il aime « le premier » (1 Jn 4,19). À voir 
aussi : Os 11,4 ; Cf. Is 63,15s ; 64,7). 

 « emet » unie à « hesed » signifie que l’amour paternel du Père est fidèle même devant la 
réponse négative de l’homme. Dieu continue à l’aimer soixante-dix fois sept fois (Cf. Mt 
18,22), c’est-à-dire qu’Il pardonne toujours, Il est miséricordieux. À voir aussi : Ps 89,2s et Jr 
31,3. 

 « rahamin » suggère l’amour viscérale de la mère (« rehem » = sein maternel) et donc, 
miséricorde. Du profond lien de la mère avec l’enfant naît un rapport tout particulier de 
tendresse et de compréhension. La miséricorde et la compassion de Dieu sont même plus 
profondes ! « Une femme oublie-t-elle son petit enfant, est-elle sans pitié pour le fils de ses 
entrailles ? Même si les femmes oubliaient, moi, je ne t’oublierai pas. Voici, je t’ai gravé sur 
les paumes de mes mains » (Is 49,15s). À voir aussi : Is 54,10 – “... dit le Seigneur qui te fait 
miséricorde”. 

 

La miséricorde est écoute de la Parole de Dieu, béatitude, guérison intérieure et physique… 

C’est tout un programme de vie riche de joie et de paix. Je vous laisse le soin de découvrir et 

d’approfondir vous-mêmes la richesse du thème de la miséricorde dans la Bible. Pour vous 

encourager, cet exercice pourrait vous prendre toute la vie… avec des effets toujours positifs ! 

 

II. Misericordiae Vultus, Bulle d’indiction du Jubilé Extraordinaire de la Miséricorde par le 

Pape François, le 11 Avril 2015. 
 

Je suis certaine que vous avez déjà pris des dispositions personnelles et communautaires pour 

la travailler ensemble afin de mieux la faire vivre dans le concret. Je vous encourage 

fraternellement à prendre le temps nécessaire pour l’accueillir, la méditer, nous regarder 

dans le miroir de la miséricorde divine afin de saisir les appels de conversion de la part du 

Seigneur par la voix du Saint Père François.  
 

Contempler le logo de l’Année de la Miséricorde c’est aussi un exercice biblique et spirituel 

possible à vivre. 

 

III. Compassion et miséricorde dans la vie de Mère Emmanuel-Marie Correnson 

Elles peuvent être vues en double sens : comme grâces reçues du Seigneur et comme 

attitudes vécues dans sa vie. 

 

Cette expérience commence dès sa naissance dans des conditions qui ont mis en péril sa vie et celle de 

sa maman. On peut dire que Dieu leur a fait miséricorde. 
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Et, Il continuera à lui faire miséricorde tout au long de sa vie : 

- L’appel à sa suite comme Oblate et la victoire qu’Il remporte dans son cœur quand Marie se 

laisse toucher par l’amour de Dieu. 

- L’expérience de sa mission de Fondatrice et Supérieure générale des Oblates de l’Assomption 

– source de fécondité spirituelle 

- Les épreuves – chemin de sainteté  

(la scission de la Congrégation, la défense du nom de sa Congrégation, sa déposition au 

Chapitre Général de 1897).  
 

A son tour, notre Mère Fondatrice accueille la miséricorde de Dieu dans sa vie et en rend témoignage 

par ses attitudes : 

 

1. Ecoute de la Parole de Dieu et silence  

2. Expérience de profond travail intérieur grâce à l’accompagnement spirituel du Père d’Alzon et 

le vécu du sacrement de la miséricorde 

3. Mystère de la Compassion – choix prophétique 

4. Pardon et prière pour ceux qui l’ont fait souffrir 

5. Amour envers la Mère de la Miséricorde – La Piéta  

Je vous propose de faire un parallèle entre l’expérience de notre Cofondatrice et l’expérience actuelle 

de l’Eglise à l’aide du Pape François.  

 

1. Ecoute de la Parole de Dieu et silence  

« Toute cette semaine j’ai senti la nécessité de me donner complètement à Notre-Seigneur. Entendons-

nous, je n’ai rien vu de plus clair que d’habitude, mais j’ai compris que l’essentiel était de 

s’abandonner à Notre-Seigneur et de ne chercher qu’à augmenter l’amour qu’on a pour lui. » 

(M. Emmanuel-Marie au P.d’Alzon, Nîmes, 4 février 1866)  

 

« Enfin je suis entre les mains de Dieu et je veux ce qu’il veut. » (Nîmes, le 16 janvier 1893) 

« … enfin fiat, que la volonté de Dieu soit faite et non la mienne. Vous savez que c’est toute ma 

dévotion. » (Nîmes, le10 février 1893) 
 

« Gardez le silence et Notre-Seigneur vous fera goûter sa présence. » (Extrait de divers Chapitres, le 8 

mars 1896) 
 

« Pour être capable de miséricorde, il nous faut donc d’abord nous mettre à l’écoute de la Parole de 

Dieu. Cela veut dire qu’il nous faut retrouver la valeur du silence pour méditer la Parole qui nous est 

adressée. C’est ainsi qu’il est possible de contempler la miséricorde de Dieu et d’en faire notre style de 

vie. » (Misercordiae Vultus, n. 13) 

 

2. Expérience de profond travail intérieur par l’accompagnement spirituel du Père d’Alzon 

et le vécu du sacrement de la miséricorde 

« Il faut donc que je marche rapidement du côté de la perfection, je sais que j’ai beaucoup à faire et 

que je dois me donner à Notre-Seigneur bien plus entièrement que je ne l’ai fait jusqu’à aujourd’hui. » 

(Au P. d’Alzon, Nîmes le 29 août 1864) 

 

« ...O mon Père, faites-moi donc aimer Notre Seigneur, je sens que je ne l’aime pas et pourtant je 

voudrais l’aimer beaucoup et beaucoup. » (Au P. d’Alzon, Nîmes le 24 août 1866) 
 

« Mon Père, il me semble que cette fois j’appartiens tout de bon à Notre-Seigneur. Je désire de toute  

mon âme lui être unie de la manière la plus étroite. » (Au P. d’Alzon, Lettre non signée, non datée). 
 

« Avec conviction, remettons au centre le sacrement de la Réconciliation, puisqu’il donne à toucher de  

nos mains la grandeur de la miséricorde. Ce sera une source d’une véritable paix intérieure. » 

(Misercordiae Vultus, n. 17) 
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« Je demande au Seigneur Jésus, « visage de la miséricorde du Père » (Misericordiae Vultus, 1) de 

fortifier et de renouveler chacun de vous, par sa compassion qui est le plus grand de tous ses dons. 

Puisse chacun de vous faire l’expérience de la guérison et de la liberté qui sont le fruit de la 

rencontre avec le pardon et l’amour gratuit offerts dans les sacrements de la Réconciliation et de 

l’Eucharistie. » (Pape François – l’Angélus, le 17 avril 2015)  

 
3. Mystère de la Compassion – choix prophétique 

 
Le Mystère de la Compassion donné par notre Fondateur à Marie Correnson s’est avéré, au 

long des années, avoir été un choix prophétique : 

« Ma bien chère enfant, 
 

Je crois,…, qu’il faut que vous sachiez tout. Vous aurez beaucoup à pardonner, vous souffrirez 

passablement, mais vous saurez où est la racine du mal. Cela vaut bien mieux. 
 

… Vous devez souffrir, mais c’est là le vrai noviciat d’une supérieure. 
 

Oui, pauvre petite Mère, vous aurez de durs moments à passer. Vous êtes bien la Mère Emmanuel-

Marie de la Compassion.  
 

Je vois dans vos épreuves l’indice d’une grande fécondité. Elargissez votre cœur et vos bras, croyez 

bien que vous aurez plus besoin que vous ne pensez, pour y recevoir la famille dont Dieu veut que 

vous soyez la mère. 
 

Tenez-vous sur le Calvaire, entre la Sainte Vierge, votre modèle, et Notre-Seigneur, votre époux. 
 

Il y a dix mois, vous aviez à souffrir à Auteuil et à Ems. Cette année, vous souffrirez au Vigan ; l’an 

prochain ce sera ailleurs, et ainsi jusqu’à la fin de votre vie.  

Il est bien cruel à moi de vous conduire ainsi à la croix. Pourtant, je me persuade que vous m’en 

remercierez un jour. Offrez quelque chose de ce  qui vous torture pour moi, car j’offre à votre intention 

tout ce que je puis. 
 

Adieu, bien chère enfant… Comprenez-vous assez combien j’entre dans toutes vos angoisses ? Je suis 

capable de ne pas savoir vous l’expliquer, comme mon cœur le ressent. Mille tendresses à nos filles… 

Encore une fois, tout vôtre en Notre-Seigneur. » 

(Lettre du P. d’Alzon à M. Emmanuel-Marie, le 21 juin 1868). 
 

C’est une très belle lettre que je recommande à toutes les Sœurs en responsabilité au niveau 

communautaire, régional, continental, conseil général. 
 

« La com-passion de Dieu, le fait qu’il souffre avec nous, donne sens et valeur à nos efforts et à nos 

souffrances. » (Pape François – Tweet du 17 janvier 2015 durant sa visite aux Philippines). 

 

4. Pardon et prière pour ceux qui l’ont fait souffrir 

 
Ces deux attitudes se manifestent par : 

 

- L’endurance dans le silence : pas de remarques ou de plaintes vis-à-vis des personnes qui la 

critiquaient, diffamaient, jalousaient sans la respecter ni l’accepter dans sa responsabilité de 

Fondatrice et Supérieure Générale… (à voir certaines de ses propres Sœurs comme Sr Marie 

de St Jean COULLOMB, Sr Louise de Gonzague CHABERT, etc.) Ex : « une foule de 

stupidités répandues par Sœur Thérèse » (P. d’Alzon – Lettre du 21 juin 1868). 

- Le courage pour supporter l’incompréhension et les reproches du P. Victorin Galabert qui lui 

écrivait des lettres très sévères concernant le fait de ne pas visiter ses Sœurs en Orient. Or, le 

P. d’Alzon le lui avait défendu à cause de sa santé fragile.  
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- L’abandon confiant entre les mains du Seigneur face à l’épreuve de sa vie : l’éclatement de sa 

Congrégation par le P. Picard et la rupture avec les Augustins de l’Assomption.  

- La confiance active dans la prière pour défendre le nom contesté de sa Congrégation – cher 

héritage du P. d’Alzon. 

« Priez bien pour moi, afin que je me sanctifie, j’en ai véritablement besoin, je voudrais tant que le 

procès serve à ma sainteté. » (Lettre de M.E.M.
1
 à M. Marguerite-Marie Chamska, Nîmes, le 23 

décembre 1891) ; 

 

« Jetons-nous entre ses bras miséricordieux et attendons la justice qui nous sera accordée, espérons-

le. Ceux qui craignent Dieu ne seront pas frustrés dans leurs droits. Cette parole de l’écriture m’a fait 

toujours du bien » (Lettre de M.E.M. à M. Marguerite-Marie Chamska, Nîmes, le 12 janvier 1892)  

 

« Je ne demande pas mieux de pouvoir faire l’union … Vous savez mieux que personne combien j’ai 

souffert  de cette triste séparation ; … . Inutile de vous dire : que je sais pardonner. Vous le savez 

aussi bien que  moi… . » (M.E.M. à M. Marguerite-Marie Chamska, Nîmes, le 26 janvier 1892)  

 

« … je prie que la Vierge Marie prenne notre cause entre ses mains ; aussi je n’ai plus peur puisque 

Marie est notre avocate. » (M.E.M. au P. d’Alzon, Lourdes, le 30 août 1868) 

 

« … au lieu d’en vouloir à nos adversaires, je leur en suis reconnaissante… Le bon Dieu s’est bien 

montré notre Père… » (M.E.M. à M. Marguerite-Marie Chamska, Nîmes, le 14 mars 1892) 

« Difficile de pardonner? Oui, voire, apparemment, humainement, impossible… Mais le Christ en 

rend capable et c’est la condition pour être heureux. L’amour du Christ nous remplit le cœur et nous 

rend capable de pardonner toujours. » (Tweet du pape François du 2 mai 2015) 

« Plus encore, pardonner, c’est la condition du bonheur » explique le Pape: « Se défaire de la 

rancœur, de la colère, de la violence et de la vengeance, est la condition nécessaire pour vivre 

heureux. » (Misericordiae Vultus, n.9) 

5. Amour envers la Mère de la Miséricorde - La Piéta : le regard miséricordieux 

Au lieu de dire : nous nous réfugions « sous Ta protection », les plus anciennes versions de cette 

prière disent : « sous Ta miséricorde ». Le mot « eusplanchnia » signifie le sein de la mère, les 

entrailles de la bienveillance, le cœur au sens fort du terme : nous nous réfugions dans ton cœur de 

Mère. 

 

En prière devant la Piéta de la Maison-Mère à Nîmes, M. Emmanuel-Marie a dû souvent faire 

l’expérience que la Mère du Fils de Dieu pose ses yeux miséricordieux sur les soucis de sa fille 

tourmentée, éprouvée, avec le cœur transpercé, qu’elle lui accorde la grâce de tenir debout comme elle 

au pied de la Croix et de croire contre toute espérance dans la fidélité de Dieu. 

 

« De mon côté, j’ai toujours été édifiée en voyant agir notre Mère Fondatrice toujours effacée et 

vivant presque seule… Elle priait beaucoup devant la grotte de N.D.des Sept Douleurs, elle avait les 

larmes aux yeux… » (Lettre de Sr Marie du Sacré-Cœur Timoni à M. M-Elise Dufour, le 7 avril 1947). 

 

« Marie est devenue pour nous tous Mère de la compassion, Mère du pardon. Le cadeau que 

Marie nous donne en nous donnant Jésus Christ est celui du pardon qui renouvelle la vie, qui vous 

permet d’accomplir de nouveau la volonté de Dieu, et qui remplit la vie d’un vrai bonheur. » (Pape 

François, 1
er
Janvier 2016). 

Après avoir fait ensemble ce petit parcours,  je vous invite à continuer d’explorer d’autres pistes 

possibles d’expériences de la miséricorde et de la compassion dans la vie de notre Cofondatrice. 

                                                 
1
 M.E.M. – abréviation pour Mère Emmanuel-Marie. 
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En même temps, évitons la tentation d’aller chercher loin et dans la théorie. Essayons ensemble de 

nous mettre à l’école de la Miséricorde divine dans le concret de notre vie ! Afin qu’elle puisse 

porter des fruits abondants pour l’avènement du Règne de Dieu ! 

 

Finalement, qu’est-ce, pour moi, la miséricorde de Dieu ? 

 

Est-ce que j’ai eu des expériences de la miséricorde de Dieu dans ma vie ? 

Quelles sont-elles ? 

Par qui la miséricorde de Dieu s’est-elle manifestée dans ma vie ? 

 

Comment est-ce que j’accueille la miséricorde de Dieu, sa compassion et sa tendresse  

dans ma vie ? 

 

Comment suis-je, aujourd’hui, instrument de la miséricorde de Dieu  

pour ma propre communauté, pour mes Sœurs ? 

Pour ma famille ? Pour les personnes que je rencontre dans mon apostolat et sur le chemin de ma vie? 

 

« La miséricorde de Dieu ne nous est pas faite en conséquence de la disposition de notre cœur, elle en 

est la cause première. Elle précède tout notre agir. Saurons-nous nous conformer à ce don gratuit, et 

nous montrer miséricordieux « comme le Père est miséricordieux » envers nous (Lc 6,36) ? » 

(Card. C.Schöborn) 

 

Et, le Cardinal Walter Kasperva dans le même sens de la conversion : « Faire l’expérience de la 

miséricorde change tout ! » Oui, elle change le monde ! 

 

Nous toutes et tous, nous avons besoin de la tendresse miséricordieuse de Dieu. Solidaires 

avec notre monde en conflit continuel et qui fait l’expérience du péché et de la souffrance, nous 

sommes appelés à être ou à devenir des apôtres de la miséricorde. 

 

En toute humilité, nous avons à faire la vérité dans notre vie ! Cela nous conduira à vivre le 

pardon et la réconciliation qui émanent de la Miséricorde divine dans notre propre existence afin 

de l’annoncer et d’en témoigner !  

 

Que la douceur du regard de la Mère de la Miséricorde nous accompagne en cette Année 

Sainte ! Que la douceur de son regard transforme notre regard sur nous-mêmes, sur les Sœurs de notre 

communauté et sur les personnes que nous rencontrons sur la route de notre vie ! Mère de la 

Miséricorde, aide-nous à redécouvrir la joie de la tendresse de Dieu. 

 

 Je vous souhaite de tout cœur : 

 

Bonne et Sainte Année de la Miséricorde ! 

 

Paris, le 15 janvier 2016                                                           Sr Felicia Ghiorghies 

                                                                                                                        Supérieure générale 
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DATES COMMUNES 

 
 
 
 

 

 

 

 
03-06/01 :  Rencontre des C. Gén. en Famille de l’Assomption – Rome (Italie) 

 26-27 /01 et 23-25/03 : Conseil général 

07/02 : Nouvel An Asiatique – La-Ville-du-Bois 

22-25/02 : Formation au Centre Sèvres - Paris 

  

 Sr Felicia 

 
 

03-12/01 :  Rencontre des Sup. Gén. de l’Assomption, réunions – Rome (Italie) 

 04 /02 - 8 /03 :  Visite régulière Région Brésil-Paraguay 

13-19 /03 : Participation à la COSMADT et visite de la Communauté de Tunis  

  
Sr Mado 

 
 

20/02 : Secrétariat JPIC Assomption - Paris  

  
Sr Gemma 

 
 

11-16 /02 : Visite régulière Communauté de Lille – Région France 

09-10 /03: Session Archivistes – Paris  

   
Sr  Christophe  

 
 

11 /01 : URCEC (I.de France - Paris) 

 12-13/01 : URCEC (Nationale - Paris) 

 19 /01 : Visite de Tutelle Ste Elisabeth - Paris 

 27 /01 : Conseil de Tutelle - Maison Généralice Paris 

 

 

 

20-21 /02 : Conseil Régional élargi France- Maison Généralice  Paris 

   
Sr Monica 

 
 

12-22 /01 :  Visite et Chapitre local Communauté de Manille (Philippines) 

 14 - 26 /02 : Visite régulière Région Afrique Centrale  -(Kinshasa, R.D. Congo) 

 29 /02 : CEDRES - Paris 

 14-18 /03 :   Associations - Paris  

28 /03 : ARRIA - Paris  
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RECOLLECTIONS MENSUELLES   2016  à LA MAISON GENERALICE  
 
 

Assurées par le Père Gilles REITHINGER des Missions Etrangères.    
 

Thème : L’Année de la Miséricorde     23/01 – 13/02 – 19/03 – 16/04 – 21/05 – 18//06.                                     
 
 

 

 

 

Nos défunts 

 

 

La maman de Sr P Kahambu Tsuvuliki                                                         Mapendano I                  Congo-Ouganda 

Un oncle de Sr Marisa Hipolita Duarte                                            M Généralice France 

Un oncle de Sr Marinela Hazu   Bacau  Roumanie 

Un oncle de Sr Felicia Ghiorghies M Généralice France 

Le Beau-Frère de Sr Christine Besnier                  Le Bouscat France 

Un oncle de Sr J Kavira Kasengi Beni Païda Congo-Ouganda 

Le Gd Frère de Sr G Kavugo Musienene                   Butembo cité II Congo-Ouganda 

La Gd Mère de Sr G Kavugo Musienene                                             Butembo cité II Congo-Ouganda 

   

   

   

   

   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

   Tu n’es plus là où tu étais 

Mais tu es partout là où je suis 

                 V Hugo 
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Congrégations de l’Assomption 

 
Religieuses de l’Assomption, Augustins de l’Assomption 

Oblates de l’Assomption, Petites Sœurs de l’Assomption 

Orantes de l’Assomption 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

À nos frères et sœurs de la famille Assomption du diocèse de Butembo– Beni (R.D. Congo) 

 
 

                                    Message de soutien et de communion  

                à la mission de nos Frères et Sœurs du Diocèse de Butembo- Beni 

 

Lors de notre rencontre des Conseils généraux des 4 au 6 janvier 2016, nous avons été informés des 

derniers événements du Noël sanglant vécu par les habitants de Mbau-Oicha et tout dernièrement ce 

jeudi 7 janvier à Luofu. 
 

À ce moment crucial où les massacres continuent à semer la terreur au sein de la population et des 

chrétiens dont vous avez la charge,  
 

Nous, membres des conseils généraux de la famille Assomption (Religieuses de l’Assomption ; 

Augustins de l’Assomption ; Oblates de l’Assomption ; Petites sœurs de l’Assomption ; Orantes de 

l’Assomption), venons exprimer notre compassion envers toutes les familles meurtries par les 

massacres continuels.  
 

 

  Chères Sœurs, 

 

Je vous partage le message de communion que nous avons adressé 

à nos Sœurs et Frères de la Famille de l’Assomption de la région 

du Nord Kivu (R.D. Congo) qui continuent, avec la population 

locale, à vivre dans la terreur et l’insécurité quotidienne.  
 

Je demande à toutes les Communautés de notre Congrégation à 

travers le monde de continuer à les porter intensément dans leur 

prière. 

Sr Felicia Ghiorghies – Supérieure générale 
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Nous prions pour les innombrables innocents : hommes, femmes et enfants. Nous vous exprimons 

également notre solidarité et notre soutien au ministère d’accompagnement, combien exigeant et 

délicat dans les circonstances actuelles, ministère auquel vous continuez à vous dévouer dans la 

proximité auprès des familles désemparées. Les conséquences de ces atrocités sont nombreuses à 

plusieurs niveaux : la vie des familles est perturbée par l’exode rural massif en quête de sécurité en 

ville ; la famine causée par la difficulté de se rendre dans les champs avec le risque d’être exécuté ; les 

maladies psychologiques liées au traumatisme qu’entraînent ces tueries.   
 

Chers Frères et Sœurs, face à ces situations difficiles, nous vous encourageons à continuer avec 

courage et endurance votre engagement apostolique en collaboration avec tous les autres agents 

pastoraux, et votre Evêque Monseigneur Melchisedek SIKULI. C’est un travail de reconstruction et de 

défense de la vie pour contrer les forces négatives  qui sèment la terreur et la mort.  
 

Témoins de l’espérance reçue du Christ mort et Ressuscité, vous êtes, avec l’Eglise universelle et 

toutes les personnes de bonne volonté,  la seule force  d’appui pour  cheminer avec le peuple blessé. Il 

n’est pas facile de persévérer dans la lutte pour la vie face aux exactions répétitives. Mais nous avons 

confiance : le mal n’aura pas le dernier mot.  
 

Les yeux fixés sur Jésus Christ, continuez à puiser à la source de son cœur débordant d’amour et de 

miséricorde pour cheminer dans la foi. Il nous a promis d’être avec nous tous les jours jusqu’à la fin 

des temps. Cheminez dans l’espérance du Ressuscité dont la présence agissante à vos côtés est une 

force incommensurable. C’est lui qui vous fait tenir dans l’amour et la compassion avec son peuple 

meurtri.  
 

De notre part, nous prenons l’engagement d’informer chaque membre de la famille Assomption pour 

marquer notre communion à ce que vous vivez. Nous continuerons de vous soutenir par la prière et la 

sensibilisation de toutes les personnes capables de se faire l’écho de la voix des pauvres innocents.  
 

Nous implorons la présence de Notre Seigneur Jésus Christ sur vous tous afin qu’il vous comble de sa 

grâce et vous inspire dans toutes les circonstances, les paroles et gestes venant de son Cœur 

miséricordieux et aimant pour continuer votre service auprès de la population en détresse.    
 

Soyez assurés, chers Frères et Sœurs de notre proximité et de notre communion dans la prière.  

 

 

Rome, le 11 janvier 2016 

  



11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 
es énièmes « retrouvailles » fraternelles des cinq Familles de l’Assomption ont eu une 

coloration particulière. Elles se sont déroulées en début d’année civile du 3 au 6 janvier 

2016, début de l’Année sainte de la Miséricorde, chez nos Frères AA à Rome, et à l’ombre 

du Vatican. Aucun participant, l’œil fixé sur la coupole de la basilique Saint-Pierre, n’a pu s’égarer. 

 
Comme à chaque rencontre, un thème était à préparer et à partager sous forme d’écrits et de vidéos. Et 

cette fois-ci, il portait sur le vœu d’Obéissance :  

 

     « La valeur prophétique de l’obéissance selon la vie et les Ecrits de nos Fondateurs… ». 

 

Pour vous donner une idée de ce qui est demandé, il suffit de lire - si ce n’est déjà fait -  notre dernière 

production : un livret commun sur le vœu de pauvreté destiné à la formation initiale et …permanente 

(bonne « piqûre de rappel »). Et pour celles qui ont plus de loisir ou d’attrait, cinq vidéos ont été 

élaborées par un membre de chaque Famille de l’Assomption. (Celle des OA, noblesse oblige, m’a 

semblé la plus réussie !). 

 

                Je vais évoquer quelques travaux et événements : 

 

 La présentation d’une vidéo sur le vécu de l’obéissance selon notre ou nos fondateurs 

respectifs et l’actualisation pour aujourd’hui. (quel prophétisme et quels talents). 

 Le partage d’un fait de non-obéissance. (ce qui a demandé grande confiance et écoute de la 

part de chacun et chacune). 

 La rencontre des formateurs et formatrices à Nairobi en juillet 2015. (une bonne suite va être 

donnée). 

 Les apports des rencontres JPIC – des Economes généraux. (un très bon éclairage)…. 

 

Bien sûr, il a été fait appel à des conférenciers extérieurs (Religieux de deux autres Congrégations) 

pour conforter nos convictions profondes. Ce travail et ces échanges se sont déroulés en grand groupe 

(24 participants) avec du matériel « sophistiqué » pour les trois langues maternelles (anglais, espagnol, 

français) ou en petits groupes de six, (1 anglo-français, 1 hispano-français, 2 francophones). Nous 

étions de grands écoutants ! 

 

    C 
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Mais notre unité s’est particulièrement vécue dans les très belles liturgies préparées avec cœur, à tour 

de rôle, par chaque Conseil. L’aide de nos Frères AA et de nos Sœurs OA y sont pour quelque chose 

ainsi que la belle chapelle nous conviant à la prière. 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

o Le 1
er

« Pellegrinaggio alla Porta Santa della Basilica di San Pietro » que nos Frères avaient 

bien préparé et où, derrière la Croix portant l’Icône de la Miséricorde, nous avons imploré le 

Seigneur pour nos Congrégations et le monde, chantant des Psaumes, écoutant des passages 

d’Evangile… 

o Le 2
ème

 touche de plus près les OA. Il s’agit du « giubileo dei 50 anni di vita religiosa » de 

notre Sœur Gemma. Belle et émouvante cérémonie durant l’Eucharistie de l’Epiphanie. Messe 

de clôture ou presque de nos « Retrouvailles » car après avoir célébré le Seigneur, nous nous 

sommes retrouvés aussi nombreux au restaurant : les familles religieuses et la famille de Sr. 

Gemma. Du plus petit : Gabriel, 11 mois au plus âgé, 80 ans, tous les cœurs étaient au même 

diapason !  

 

  Alors que nous nous envolions vers d’autres cieux, ce 7 janvier, le cœur et la tête emplis de 

reconnaissance « assomptionniste », les cinq Supérieurs Généraux sont restés pour tirer la conclusion 

de notre rencontre. « Ti amo, Signore, mia forza ! » -  comme l’avait proclamé Sœur Gemma. 

 
      Sr Christophe COTRAUD  

                                                                Conseillère générale 

Notre séjour, malgré un travail intensif, 

nous a semblé bien agréable grâce au 

déploiement d’énergie, d’attentions et 

de gentillesse de la part des AA et des 

OA…et aussi grâce à deux événements 

exceptionnels : 
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La Maison généralice … au fil des jours 

 

« Il n'est aucune chose qui aille plus vite que les années. » (Léonard de Vinci). On n’en dira pas tant 

pour cette année 2015 qui s’achève. Une année remplie, de sens et d’événements importants vécus au 

« cœur de la Congrégation ». Le moment phare est sans doute la célébration des 150 ans de fondation 

des Oblates de l’Assomption. Sans revenir sur les moments essentiels relatés dans les dernières 

Nouvelles Internationales (n°18), nous ne pouvons que rendre grâce au Seigneur pour ses bienfaits. 

 

Ce dernier trimestre, quant à lui, nous a remis en route, dans notre quotidien. Nous avons 

communié à la vie de l’Eglise locale et universelle avec le Synode de la Famille à Rome, l’ouverture 

de l’Année de la Miséricorde, la préparation de la Nativité. Mais sans oublier de porter au cœur de nos 

prières les événements tragiques qui ont frappé la France lors des attentats terroristes. Les prières et le 

soutien des communautés de tous les continents ont été d’un grand réconfort moral et spirituel. 

Pour vous donner un bref aperçu de notre fin d’année…. 
 

Le mois d’Octobre prolonge le temps de la Rentrée à tous les niveaux (école, travail) 

commencé quelques semaines plus tôt.  
 

Le 1
er
 octobre : Sœur Gemma rentre de la visite régulière de Russie. 

 

Le 19-20 octobre : Sœur Marisa participe avec l’équipe d’animation à la Retraite pour les 

Responsables et le personnel des Etablissements de la Tutelle O.A. à N.D. de Rochefort (Nîmes). 

 

Le 4 décembre : Nous avons la joie de célébrer la fête du baptême de la petite Lucie âgée de 

quelques mois, la fille de Pierre Olivier Boiton journaliste à Bayard. 

 

Le 6 décembre : Sœur Irène et Sœur Saliboko sont de retour à Paris après quelques mois de 

vacances au Congo-Kinshasa. Sœur Marlyn accompagne quelques classes de CM2 de Sainte-Elisabeth 

(Paris)  pour le Pèlerinage à Nîmes de toutes les écoles OA.  

 

Le 18 Octobre, début du Synode de la Famille. Nous nous unissons à la prière de toutes les 

familles amies. 
 

Le mois de Novembre s’est ouvert avec les Journées d’Amitié dans notre communauté les 6-

7-8 novembre… 

Comme tous les ans, nous ouvrons les portes de notre communauté pour un Week-end de vente de 

charité, de partage et de rencontre avec les personnes qui nous visitent. C’est un moment intense où la 

communauté est complètement « chamboulée » : Stands, étalage des livres, espaces-enfants, lingerie, 

restaurant… au profit de nos missions ! Cette année a été l’occasion d’échanges intéressants avec des 

personnes qui pour la plupart nous visitaient pour la première fois. On a eu des repas animés par des 

chants et un « Power-Point » sur nos missions dans le monde. 
 

Mais la semaine d’après, la ville de Paris a été le théâtre d’attaques meurtrières à partir du 13 

novembre.  Dans notre communauté, à la Cathédrale Notre-Dame de Paris, nous avons prié pour la 

paix dans le monde, en mémoire de toutes les victimes. Nous avons été fort touchées par de nombreux 

messages de soutien et de solidarité de la part de toutes les Sœurs. 

 

Ces malheureux événements n’ont pas détourné notre attention pour accueillir  deux jeunes chinoises : 

Lili et Yanhru, venues pour un temps d’expérience communautaire le 20 novembre. 

 

Le 21 novembre « Dies natalis » du Père d’Alzon, nous renouvelons nos vœux en 

communauté. Les Sœurs participent à la messe de profession perpétuelle des Frères assomptionnistes à 

Paris, tandis que la Région France clôture l’année jubilaire des 150 ans à Nîmes, par les vœux 

perpétuels de Srs Gertrude et Mwenge. Sœur Christophe, déléguée de Sr Felicia reçoit les vœux et Sr 

Marlyn y participe de la part de la Communauté. 

 

Attentives au sommet sur le climat : la COP 21, le 27 novembre. Nous avons la joie d’accueillir 

chez nous un des nombreux participants : c’est le papa d’une étudiante sénégalaise présente dans la 

maison. 
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Le mois de décembre… 

 
Notre Communauté est en fête pour la profession perpétuelle des Sœurs DEVOTE  et MARLYN 

et pour le jubilé des 25 ans de vie religieuse de Sœur  ESPERANCE  MUREKATETE.  
   

« En décembre journée courte, longue nuit » comme dit le dicton, c’est au cours d’une messe du 

samedi soir en la Paroisse Saint Lambert de Vaugirard, que nous avons entouré nos Sœurs, de nos 

prières et encouragements. L’Eucharistie est présidée par Mgr Eric de Moulin-Beaufort, évêque 

auxiliaire de Paris. Plusieurs prêtres concélèbrent avec lui. 
 

Entre les mains de Sœur Felicia, notre Supérieure générale, Sr Dévote et Sr Marlyn, ont dit leur 

« OUI » définitif à Dieu.  
 

Que d’émotion et de joie pour les membres des familles, amis et connaissances, dans cette Eglise 

parisienne comble. La longue nuit de fête et de joie au rythme de la danse rwandaise reste un souvenir 

inoubliable… 
 

Le 11 décembre : La mairie du 15
ème

 arrondissement nous accueille pour la troisième fois, au 

traditionnel « Marché de Noël ». Nous tenons un stand d’objets de piété (crèches, icônes, bougies…).  

Les curieux ne manquent pas, la présence des Sœurs sur cet espace où s’entassent chalets, manèges, 

sapins géants, attire du monde ! Le « Marché de Noël » devient lieu d’apostolat de l’écoute ! Sœur 

Monica assure la permanence, aidée par les Sœurs de la Communauté qui se relaient à tour de rôle 

dans la journée. 

 

Le 16 décembre : nous préparons la fête de la nativité par le temps de la neuvaine. Elle est conduite 

par Sr Marisa.   

 

Le 25 décembre : Nous avons la joie d’accueillir les Assomptionnistes de la communauté Adveniat - 

rue François 1
er 

pour la messe et le repas de Noël, ainsi que d’autres amis. 

En témoignant de notre reconnaissance pour tous les moments de joies mais aussi de peines que nous 

avons vécus cette année, nous disons simplement « Merci Seigneur ! » 
 

Et à chacun, et à chacune,  nous souhaitons Bonne et heureuse année 2016, 
 

De la Miséricorde pour faire jaillir la vie…. 

 
Sr Catherine PÉCHOT et Sr Marlyn NGANZALI 
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    A  TRAVERS  LE  MONDE 

 

 

 

 

COTE D’IVOIRE 

 
 

 

 

 

 

 arce que le Diocèse de Katiola est très grand, le dimanche 13 Décembre 
2015, le rite d’ouverture de la « Porte Sainte » de la Miséricorde, dans le 

Diocèse, a été vécu dans deux secteurs différents :  

 

Le Sud et le Nord. 
 

L'ouverture du secteur Sud par Monseigneur IGNACE BESSI DOGBO du 
Diocèse de Katiola et celle du secteur Nord par le délégué de l’Evêque, l'Abbé 
FERDINAND SORO, Curé de la Paroisse NOTRE-DAME DE LOURDES et Conseiller 
Episcopal. 
 

Ici, il est question du rite du secteur Nord. Ce rite a été célébré au 
cours d'une messe solennelle dans le Sanctuaire Marial NOTRE-DAME DE LA 

PRESENTATION DE FERKESSEDOUGOU. Le rassemblement de toutes les paroisses 
du secteur s'est fait à 8 heures au sein du Centre Monseigneur WOLFF dans 
lequel réside le Sanctuaire.  

La procession a commencé à 8 heures 30 par un chant du Psaume 121 : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
dirigé par la chorale Sainte-Cécile de la Paroisse NOTRE-DAME DE LOURDES.   

P  

« Nous 
irons dans 
la joie vers 
la maison 

du 
Seigneur » 
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Arrivé à la porte Sainte du Sanctuaire, l’Abbé commença la célébration par 
un signe de croix et une invocation au Saint Esprit. Après l’acclamation, il y 
a eu la lecture de l’Evangile selon Saint Luc parlant de la miséricorde (Luc 
15:1-38) que l’Abbé commenta, puis, il poussa la PORTE qui s'est ouverte et les 
prêtres se sont avancés en premier, suivis de la chorale, avec des chants de 
procession et enfin toute l'assemblée. La messe a été animée par deux 
chorales : Ste CECILE et NOTRE-DAME DE LOURDES. Cette dernière est la chorale 
en langue locale, le NYARAFOLO. Elle a chanté et dansé au rythme du balafon 
(instrument de musique traditionnel et spécifique du Nord de la COTE D' 
IVOIRE). Au cours de la messe, le prêtre a béni l'eau avec laquelle il a aspergé 
les chrétiens. Les lectures du jour étaient extraites de : Sophonie 3:14-18, 
Lettre de Saint-Jean 4,4-7et l’Evangile, Lc 3,10-18. Dans son homélie, l’Abbé a 
insisté sur:"Que devons-nous faire". Après la communion, il y a eu une 
deuxième quête pour les travaux du Sanctuaire. A la fin, le Père a présenté 
l’historique du Sanctuaire en disant : le Centre Monseigneur Wolff porte le 
nom de Monseigneur EDMOND WOLFF, Préfet Apostolique de Korhogo qui 
avait décidé de résider à Ferké. Il est mort le 4 août 1939 à Abidjan et 
inhumé à Ferké.  
 

Aujourd'hui, le Centre est devenu un centre d accueil qui abrite en 
priorité les rentrées pastorales, les sessions et le camp de formation des 
prêtres, des catéchistes, des mouvements d'Action Catholique. Il s'ouvre 
parfois aux activités des autres structures tels que les ONG, les structures de 
l'Etat, des Organismes Internationaux etc...Ce Centre est doté d'un Sanctuaire 
Marial (le premier en C.I) où se rassemblent, en pèlerinage diocésain, des 
milliers de chrétiens. Nous y organisons aussi des retraites et d’autres 
activités spirituelles. Ainsi, il a invité les chrétiens à venir nombreux pour 
prier et recevoir beaucoup de grâces tout au long de cette Année Sainte de la 
Miséricorde. Pour finir la chorale Sainte Cécile a chanté l'hymne composée 
pour la circonstance (Hymne de la Miséricorde). Enfin le Prêtre a donné la 
bénédiction solennelle.  
                                                                     VALERIE ASSANE/ASPIRANTE O.A 

 
 
 

VALERIE  vit actuellement une expérience communautaire à Ferkessédougou. 
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  ous venons  vous transmettre nos souhaits les Meilleurs pour cette 
Année Sainte de la Miséricorde, ouverte à Rome par sa Sainteté le 

Pape François le 8 Décembre,  jour de la solennité de l’Immaculée Conception 
de la Très Sainte Vierge Marie, Mère de Dieu et notre Mère. 
 

La cérémonie  a commencé à 9 heures devant la Cathédrale Saint Jean 
Baptiste de Korhogo. Après la prière d'ouverture, l’Archevêque a ouvert la 
« Porte Sainte » et a été le premier à en franchir le seuil, suivi de ses deux 
vicaires généraux. Ils se sont mis légèrement en retrait, pour laisser entrer 
en procession, les fidèles, les religieux et religieuses et enfin les enfants de 
chœur et les prêtres. Monseigneur et ses deux vicaires les ont suivis et se sont 
mis à la place prévue pour la messe. 

 
 

 

 

La cathédrale de Korhogo est 

construite comme un hangar à cause de 

la chaleur due au climat tropical sec.  

C' est pourquoi la « Porte Sainte » a été 

créée pour la circonstance, le 3 ème 

dimanche de l’Avent ou dimanche de la 

joie. 

 

 
Dans son homélie l’Archevêque  a insisté sur l'Année Sainte de la 

Miséricorde,  évènement  extraordinaire de grâce et de renouveau spirituel. 
Il a aussi invité les fidèles à poser beaucoup de gestes de miséricorde car, par 
notre baptême, nous sommes des missionnaires de la miséricorde. Nous 
devons montrer à nos frères, le vrai chemin du changement intérieur, leur 
apprendre certaines attitudes des personnes que Jésus a côtoyées dans les 
Ecritures Saintes (l'enfant prodigue, Zachée, la femme adultère, le roi 
David..) 
 

En conclusion, conformons notre vie aux exigences de l'Evangile. 
Soyons miséricordieux comme notre Père Céleste est miséricordieux (Luc 6, 
36). Monseigneur a invité les fidèles à s'organiser au niveau des différentes 
Paroisses,  pour effectuer tout au long  de cette Année Sainte des pèlerinages 
au sanctuaire marial du Cœur Immaculé de Marie, à Napié, pour  y recevoir 
les indulgences. 

 
 

Sr Honorine KOMBI KASWERA 

N 
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FRANCE 

 

 
 
                                                                   
 
 

 

 

 

 
 

                                                                                                       

                                                                                        

 
e Samedi 21 Novembre 2015, dans la chapelle Notre-Dame de la Compassion à Nîmes où reposent les corps 
des nos fondateurs : le Père Emmanuel d'Alzon et Mère Emmanuel-Marie Correnson, a eu lieu la cérémonie 

des vœux perpétuels. Nous avons célébré également la veille de la Solennité du Christ Roi de l'univers, le jour 
de la naissance du P. d'Alzon au ciel, la fête de la Présentation de Marie au temple et la clôture du Jubilé 
des 150 ans de Fondation des Oblates de l'Assomption. La chapelle était emplie de ferveur et d'émotion. 
Nous avons prononcé nos vœux perpétuels dans la Congrégation des Oblates de l'Assomption.  Quelle joie de 
savoir que nous avons prononcé nos Vœux définitifs devant les tombes de nos Fondateurs ! Tout est grâce ! Ce 
fut pour nous jour d’allégresse et de joie. 
 
Tout a commencé à 15 heures par un temps de présentation, de témoignages et d'échanges sur les Oblates de 
l'Assomption, animé par sœur Claire et à l’aide de montages audiovisuels.  Puis l'Eucharistie à 17h 30, présidée 
par son Excellence MONSEIGNEUR ROBERT WATTEBLED, Évêque du Diocèse de Nîmes et concélébrée par 
plusieurs prêtres : le père Marcelo, assistant du Père général des Assomptionnistes, MONSEIGNEUR Fougère, très 
impliqué dans l'enquête de béatification du Père d'Alzon, le Curé de Beaucaire Père Gilles MICHEL, et quelques 
Pères Assomptionnistes. Sœur Christophe, déléguée de notre Supérieure générale, a reçu nos vœux définitifs. 
Notre Supérieure régionale, Sœur Eugénie KONE nous a présentées à l’assistance. Il va sans dire que toutes les 
Sœurs Oblates de Nîmes étaient présentes pour nous entourer. Quelques délégations de l'Institut d'Alzon étaient 
tout naturellement à nos côtés ainsi que des Religieuses de la Famille de l’Assomption. 
 
Nous avons pris les lectures du Dimanche 22 novembre, du Christ Roi de l'univers. La solennité du Christ Roi 
rappelle à l'homme qu'il est bénéficiaire de l'amour. Dans son homélie, le Père Marcelo  nous a conviées à vivre 
quelques recommandations de l’Évangile : 
 
 

                                    
                                                                                  
 
Ce fut une messe recueillie, mais aussi joyeuse et pleine d’espérance, ponctuée de quelques chants africains, 
continent dont nous sommes originaires. Chères Sœurs, nous voulons devant l’Église, consacrer nos vies au 
Seigneur en professant les conseils évangéliques. Que notre manière de vivre rende gloire à Dieu et serve au 
salut du monde. Continuez, chères sœurs, à chercher et former dans nos cœurs l'image de Jésus Christ. 
 
Après la prière finale, la parole nous a été donnée pour les remerciements. Depuis nos premiers vœux, nous 
sommes membres de cette grande famille religieuse. Aujourd’hui, par cette oblation perpétuelle, nous nous 
engageons de manière définitive. 
Cet engagement est le fruit d’un long processus de formation durant lequel la méditation et l’accompagnement 
nous ont affermies dans notre amour pour le Christ, et nous a rendues dignes aux yeux de notre Congrégation. 
Nos remerciements s’adressent à nos Supérieures majeures et  leurs conseils qui nous ont admises. Nous avons 
exprimé notre gratitude à son excellence MONSEIGNEUR ROBERT WATTEBLED, Evêque de Nîmes, qui, malgré son 

L 

Vœux Perpétuels  

Sr MWENGE et Sr 

GERTRUDE 
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travail, a accepté de présider cette cérémonie. Nous disons également merci à la région France pour le sérieux 
accordé à la préparation de cet événement mémorable. Nous adressons nos remerciements à toute personne qui 
a bien voulu honorer de sa présence ce grand événement. Votre présence, Chers Frères et Sœurs nous réjouit et 
nous redit combien il est bon et doux de vivre la solidarité et la fraternité en Église. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un grand MERCI à nos parents biologiques qui ont été malheureusement absents, pour la vie que nous tenons 
d'eux par la grâce de Dieu. Ils avaient sans doute un certain projet sur nous, mais quand Dieu est venu, tout a 
changé dans leurs intentions, mais ils ne se sont pas affolés. Nous les remercions pour ce don qu'ils offrent à 
l’Église. 
 

Cela a été pour nous une occasion de contempler les merveilles de Dieu et de comprendre sa sollicitude 
permanente envers chacune de nous. Ainsi se conclut la messe, par le chant final « Route d'Oblates, ici 
commencée"…... »  Aussitôt suivi d'un verre de l’amitié où chacun a pu prolonger ce temps de joyeuse 
communion à l'occasion de ces fêtes : clôture des 150 ans de Fondation, Solennité du Christ Roi de l'univers et 
célébration de nos vœux perpétuels. 
 

         Sœur Mwenge KYAKIMWA et Sr Gertrude BWANDANDEKE 
 
 

 

     
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

       Dix étudiants du foyer Adveniat avec frère Milad 

                        et 17 randonneurs avec sœur Michèle, 

                           de 19 à 75 ans une aventure réussie 

                                           ces 7 et 8 novembre 
 

Tous à la recherche de l’EAU VIVE  
au Prieuré Saint-Benoît en Vallée de Chevreuse . 

 

 Leurs visages sont sereins, intérieurs, heureux…. Il y a quelques heures à peine, ces trois-là ne se 

connaissaient pas, merveille de la tendresse divine qui veut que l’homme s’enrichisse au contact de ses 

frères !..... 
 

Mais procédons dans l’ordre, Samedi 7, la p’tite voiture de Jeannette se défoule toute heureuse de 

ramener en deux bonds,les randonneurs vers le Prieuré Saint-Benoit, pour 10 h ????? La p’tite  a 

Avec nous, vous 

êtes témoins 

des largesses de 

Dieu dans son 

Église 

 

 

et particulièrement dans la famille religieuse 

des Sœurs Oblates de l'Assomption. 

 

Recevez notre sincère gratitude. 

 

Du levant au couchant du soleil loué  

         soit le nom du Seigneur ! 

 

              soit le nom du Seigneur ! 
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trouvé de l’aide en gare de Saint Rémy les Chevreuses avec la cylindrée d’Olivier. Soyons super cool : 

il est 10 h 30…..Embrassades et bienvenue aux p’tits nouveaux (ils sont 6) ! 

- « on peut prendre un café ?  « c’est génial ici » « waouh….les arbres, c’est trop beau ces 

couleurs ! » 

Dans la salle, coup d’œil au programme des deux jours en sirotant un vrai petit noir, sur une nappe 

parée de coupes de fruits et d’une ….bougie ! 

« Elle sera allumée chaque fois que nous serons réunis autour de cette grande table : signe de la 

présence de JESUS AU MILIEU DE NOUS » explique Sœur Michèle. 

La joie est palpable , nous faisons un tour de table : prénom, origine ...comment, par qui, chacun a 

rejoint les rando-psaumes… 

Quelques consignes de départ pour  la rando : pique-nique-café-chocolat-sourire-appareils photos-eau 

bonne humeur…nous partirons à l’ heure précise 11h30, d’un bon pas attention aux escargots… voilà 

on a tout mis dans les sacs. Et avant d’allonger le pas, AU MAITRE TOUT HONNEUR, direction la 

chapelle du Prieuré. 

 En entrant, le silence s’installe et chacun reçoit le texte d’Evangile selon Saint Jean au chapitre 4 : 

Jésus rencontre la samaritaine . 
« une histoire d’eau ? pas seulement …………………… 
Premier contact avec Celui qui nous rassemble…..les cœurs s’ouvrent. Cela m’émeut fort …je suis au 

fond, debout pour offrir à tous une méditation « ouverte » de l’Evangile  

Quand nous ressortons les regards sont pétillants, déjà quelques bribes de chants des plus jeunes 

egayent  l’allée d’or qui nous mène vers le GR , chemin de Jean Racine .  Juste avant le lieu dit de la 

Lorioterie, là sur la droite un lavoir…...une margellle ! Nadine, une femme « venue » de loin, 

s’assied: « Jésus est là, à côté de toi… » « oui c’est vrai  qu’Il me donne de l’eau, l’eau de son 

Amour ! » 
 

Quelques minutes de lecture silencieuse du PSAUME 41 :« comme un cerf alteré cherche l’eau 

vive…….. » Cela fait plusieurs fois que nous empruntons ce chemin, le lieu nous porte et nous y 

retrouvons avec joie « notre » chat et « nos » poules ! 

Marchons maintenant, le temps court comme l’eau, « pressée de désaltérer celui qui veut bien 

s’arrêter et l’écouter » . « A gauche toute! » Après avoir croisé une première borne du chemin, gravée 

d’une parole de Jean Racine, la troupe foule allègrement les feuilles mortes. Le décor automnal est 

chaud, les senteurs de terre humide au relent de champignons nous racontent déjà la forêt vers laquelle 

nous marchons . La méditation suit la cadence de nos pas, tantôt avec l’un , tantôt avec l’autre, les 

groupes se font et se défont , belle rencontre pour chacun.  Déjà quelques échanges :  « le cerf est en 

quête, il se bat pour survivre » « il veut trouver ce qui va le sauver » « il veut vivre » « c’est sa vérité, 

il s’épuise, il est tiraillé par la soif  ……………… 
 

A une croisée de sentiers, le long du mur de l’Abbaye Port Royal des Champs(1) nous formons un 

cercle pour mieux nous voir et nous entendre. Michelle a trouvé un vieux tronc accueillant pour 

s’asseoir. Il fait doux, le soleil perce au travers de notre cathédrale de couleur, il va faire beau ! 

« merci Seigneur » soupire  Marie-Claire  « Sabine veux-tu commencer la lecture des deux premiers 

versets ».  « Comme un cerf altéré cherche l’eau vive, ainsi mon âme te cherche, toi mon Dieu . Mon 

âme a soif de Dieu, le Dieu vivant ; quand pourrai-je m’avancer, paraître face à Dieu ? »V 1 et 2 « je 

suis ce cerf qui a soif ….je cherche Dieu pas facile…» « où le rencontrer, où me désalterer » 

« qu’est-ce qui m’empêche de le contempler ? » « moi aussi cela me tiraille … je voudrais trouver 

cette eau rafraichissante » « celle qui me guerira » « comment être en présence de Dieu ? » « moi 

aussi je voudrais voir sa Face, c’est un Dieu vivant, m’avancer vers Lui…. qu’est-ce qui me 

manque ? » 

Et puis la voix d’Olivier s’est faite prière du cœur pour tous : 

 

« Mon âme a soif de Dieu ! Eternel mon Dieu, je désire voir ta face, Tu es le Dieu très Grand 

et très Saint ! Comment trouver ta face dans mon état de péché ? Il me défigure . Chaque fois 

que je manque d’amour et de charité, Je m’éloigne de Toi .O mon Dieu donne-moi de te 

regarder, j’ai besoin de Toi « quand pourrais-je m’avancer, paraître devant Toi » Lave- 

moi… prends pitié de moi . Permets-moi d’avancer devant Toi. Donne à mon âme de te 

contempler. 
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Je désire voir ton visage, ô mon Dieu . » Amen, MERCI Olivier 
 

Pas de mots, seulement ce silence aussi puissant qu’une prière…quelques instants de communion 

intérieure. Et elles se sont mises à chanter les belles voix ivoiriennes pleines de confiance : « Tu peux 

naître de nouveau - Tu peux tout recommencer - Balayée ta vie passée - Tu peux vivre de nouveau, tu 

peux tout recommencer avec Jésus pour berger…… » Il est temps de lire les versets suivants : « je me 

souviens et mon âme déborde : en ce temps-là je franchissais les portails ! je conduisais …la 

multitude en fête ! parmi les cris de joie et les actions de grâce ! » v 5 « on est dans la joie quand on se 

tourne vers le Seigneur » « tout va bien quand je regarde vers Lui, mais quand tout va mal…. Je ne 

vois plus la source, je ne vais plus vers elle » « je gémis et je pleure » « moi qui chaque jour entends 
dire où est-il ton Dieu ? »V4 « c’est quand je me laisse piéger ? je perds sa trace » « préoccupé par 
mes larmes je ne perçois plus la soif même de Dieu à mon égard…comme dans l’évangile ce 
matin » 
 

13h 10 déjà ? je crois que la faim tiraille certains….. 
 

Chance inouïe ! Le site des ruines de l’Abbaye est ouvert, le soleil est bien installé maintenant et 
nous risquons une question aux hôtesses d’accueil : « s’il vous plait…heu c'est-à-dire qu’il est 
tard, et nous n’avons pas mangé et… » « le lieu de pique-nique est en haut de la colline ! » répond 
t-elle . « oui mais deux d’entre nous ont besoin de repos ce sont des personnes affaiblies alors…. » 

« ok c’est bon , je vous apporte des dépliants » OUF et elle a le sourire ! L’endroit est si beau. Des 

vieux troncs nous servent de sièges et le festin peut commencer. C’est sans compter avec BIQUETTE , 

une énorme biquette gourmande, curieuse et sans gêne pour tout dire ! 
 

Après ce repas animé et clos par un café-chocolat, nous déambulons entre les ruines, le tracé des 

bâtiments du cloître, des dépendances, des citernes et des jardins médicinaux des religieuses de Port 

Royal. Une lecture plus approfondie de leur vie dans la vallée s’imposera plus tard. 

Nous voilà repartis avec enthousiasme. L’heure avançant nous décidons de gagner du terrain et 

choisissons d’atteindre le haut de la colline pour le prochain partage.  

Il nous fallait bien cela pour honorer dame nature dans ses atours d’automne ! Le chemin grimpe, 

serpente, un vrai ravissement ! La clairière se prête au partage profitons-en avant un dernier raidillon. 

Regardez ces visages éclatants de sourire, mais mon âme ???? 

Oui : « pourquoi te désoler, ô mon âme, et gémir sur moi ? Espère en Dieu ! De nouveau je rendrai 

grâce : il est mon sauveur et mon Dieu »V6 « au plus profond de moi je sais qu’il est mon centre, mon 

sens ….. » « alors pourquoi je « flippe » « il y a comme deux êtres en moi : moi et mon âme, je 

cherche et je ne cherche pas, alors je gémis » « que faire, on trouve Dieu et on le perd » « l’important 

c’est au verset 7 ! écoutez ! »  « si mon âme se désole, je me souviens de toi, depuis mon humble 

montagne »V7 « voilà il faut resurgir, me souvenir si je tombe » « me souvenir,  mais de quoi ? » 

Une voix dépitée, presque souffrante,  pour ce « quoi »  qui ouvre la porte de la miséricorde de Dieu ! 

« souviens-toi ce matin , Jésus dit à la Samaritaine «  appelle ton mari », elle répond « je n’ai pas de 

mari », Dieu appelle notre confiance, Dieu appelle notre sincérité, Il nous « prend » là où nous en 

sommes si nous revenons à lui dans la vérité de notre être ! » « le Seigneur nous remplit de son 

Amour » Il nous faut maintenant rejoindre le carrefour de la Minière sur le plateau et il est preférable 

de ne point parler pour monter : contemplation, silence.  

« Ouf  nous y sommes ! » « comme une montée vers Dieu la Source unique, le cerf en quête d’eau 

vive, il est beau, ardent et fragile » « un vrai travail de désir ! Chercher ce qui nous manque…. » 

« avoir soif de Dieu nous met en mouvement à sa recherche ….. » « comme la samaritaine il nous faut 

consentir à remettre nos vies, nos chemins en Lui … » « au long du jour ……et la nuit son chant est 

avec moi, prière au Dieu de ma vie »V9 
 

La nuit s’avance à pas feutrés, le feu 

du soir embrase les branches 

dénudées, c’est le coucher… 
 

Nous sommes au kilomètre 11, il est 

17h15 …..déjà ! 

Il faut  redescendre dans la vallée et  « refaire le temps » qui nous reste d’ici l’Eucharistie au Prieuré, à 

18 h . 
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                          Extrait du texte de  

                    Sœur Marie-Michèle MARTINON 
 
 

1) Abbaye de Port Royal : abbaye cistercienne fondée en 1204 par les Seigneurs de Marly ; Engagée dans 

le mouvement de réforme de l’Eglise catholique au XVIIème.  Sous l’influence de l’abbé de Saint Cyran (qui 

fonda les petites écoles où vécut Jean Racine)  dont le mouvement de pensée fut appelé « jansénisme » en 1643. 

L’abbaye devint alors suspecte aux yeux du pouvoir. Les religieuses « des champs » qui refusèrent de 

condamner cette pensée, y vécurent de 1669 à1679  et furent dispersées en octobre 1709, le monastère fut alors 

détruit. 
 
 
 

 

ISRAËL 
 

 

 

                                     

 

 
 

Une année de grâce où la date de notre fondation coïncide avec la fête de le Pentecôte. 

  

Nous avons eu la messe célébrée par le Père Adrien qui a prié pour toute notre congrégation en 

implorant les dons du  Saint Esprit sur elle.  

 

 

 

 

 

 

Après la messe nous invitons les Pères et les deux volontaires à partager le repas avec nous. Sœur 

Laurence et Père Jean-Daniel étaient en France pour la session « Mission d’Orient » et pour le Jubilé à 

la Maison généralice. Après l’apéritif nous recevons les dons de l’Esprit Saint posés sur des petites 

bougies que nous avions faites pour la circonstance. On a passé un bon temps ensemble. 

Dimanche 28 juin : c’est jour de joie à St Pierre. A la veille de la fête des apôtres, nous nous 

réunissons pour les premières vêpres. C’est une occasion de rendre grâce pour les 150 ans de notre 

fondation. En arrivant, les religieuses et religieux de Terre Sainte qui ont répondu présent à 

l’invitation s’arrêtaient devant le panneau exposé qui illustre nos implantations à travers le monde. 

Les vêpres étaient présidées par le patriarche Monseigneur Fouad qui nous a félicitées et instruites. 

Voici un extrait de son homélie :  

 

« En cette solennité des apôtres Pierre et Paul, nous nous réjouissons d’être réunis ensemble 

dans ce saint lieu, là où Pierre a suivi de près son maître lors de la passion, l’a renié, mais 

là aussi où il a pleuré implorant la miséricorde de Dieu sur sa misère. En chacun de nous se 

trouve aussi un petit Pierre, capable de renier, mais aussi capable de se convertir… 
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Nous ne pouvons que nous émerveiller des fruits de votre mission. Votre communauté qui a 

été fondée pratiquement à la même période que la restauration du Patriarcat latin en Terre 

Sainte, a depuis toujours entretenu un amour et une relation particulière avec la Terre 

Sainte et avec notre Eglise Mère de Jérusalem. 

Considérant votre charisme, je constate que nous partageons tous deux une dimension à 

la fois mondiale, œcuménique et interreligieuse. 
 

Une dimension mondiale car de même que l’Eglise mère de Jérusalem est le centre spirituel 

du monde entier, et fait l’objet de nombreuses attentions sur la scène internationale, votre 

communauté, répandue dans le monde entier ne connaît pas de frontières. A partir de la 

Bulgarie votre mission s’est développée avec créativité et disponibilité et s’est implantée 

dans 25 pays sur 4 continents. Oui comme vous l’avait prophétisé votre fondateur le Père 

d‘Alzon, vous êtes allées au-delà des mers. 
 

Nous partageons également une dimension œcuménique : Jérusalem comme vous le savez 

abrite treize Eglises différentes, qui essayent autant que possible de marcher vers l’unité tant 

voulue par le Christ et tant voulue par des millions de fidèles ! C’est un défi quotidien que 

vous partagez avec votre charisme, qui se concrétise dans vos différents apostolats, à travers 

l’évangélisation, le dialogue, et le travail  éducatif, social, caritatif au service des plus 

pauvres, mais surtout à travers la prière ! 
 

Enfin une dimension interreligieuse : ensemble, chrétiens avec les musulmans d’un côté et 

les juifs de l’autre, nous sommes appelés à être un instrument de dialogue au service de la 

coexistence et de la paix. Cette  dimension interreligieuse est vécue par le Patriarcat latin à 

travers ses institutions, notamment nos cent dix-huit écoles et nos onze hôpitaux répartis 

dans tout le diocèse. Vous aussi, dans ce couvent placé à la frontière entre le mont Sion et le 

quartier musulman de silwan, vous êtes appelées à offrir un témoignage constant de 

dialogue, et à être un pont entre les deux communautés juive et musulmane. » 

 

La Communauté O.A. de Jérusalem – Saint Pierre en Gallicante 

 

 

 

 

ITALIE 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

omme tous les deux ans, les cinq Conseils généraux des cinq Familles de l’Assomption 

se sont réunis pour intensifier la communion entre nos Familles Religieuses. Cette 

année, nous avons eu la chance de les accueillir ici à Rome à la Maison Généralice de nos 

Pères Assomptionnistes où nous exerçons notre humble service. C’était du Dimanche 3, jour 

de leur arrivée, au Mercredi 6 janvier, jour de clôture de leur session.  

C 

JOIE DE L'ACCUEIL  

JOIE DE CELEBRER 50 ANS DE 
FIDELITE DE SR GEMMA 

     JOIE DE LA RENCONTRE 
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Ces trois jours intensifs, moment très fort pour nos 

Sœurs et Pères ont été pour notre communauté O.A. 

une occasion inoubliable de joie de la rencontre, de 

communion avec chacun des membres de nos cinq 

familles religieuses à travers les Supérieurs 

Majeurs.  

 
 

Leur nombre vingt-quatre personnes, nous a beaucoup rappelé le nombre douze des Apôtres de 

Jésus, multiplié par deux pour signifier l’abondance de la moisson et une grande force pour continuer 

la mission du Christ. Qu’avons-nous vu, sinon de Grands Combattants prêts à défendre la cause de 

Dieu et de l’homme ? Ils ne respiraient que la grandeur de la Spiritualité que nous ont laissée nos 

chers Fondateurs. 

Nous avons été beaucoup marquées par leur simplicité et leur joie de témoigner qu’être 

Supérieur c’est être au service des autres. Leur visage rayonnait de l’humilité du Christ. Nous 

espérons beaucoup que les grâces reçues dans leur partage fraternel et amical et surtout pendant leur 

pèlerinage à la Porte Sainte, porteront beaucoup de fruits dans leur vie et dans notre Grande Famille de 

l’Assomption. Et nous, à notre tour, nous ne pouvions que leur offrir notre humble service pour que 

tout se passe dans une bonne atmosphère. Nous louons le Seigneur d’avoir accordé à chacun d’eux une 

bonne santé même s’il faisait très froid. 

 
 

 

Un moment riche comme celui-ci ne pouvait se clôturer sans aucun signe. Voilà pourquoi le dernier 

jour, jour de la Grande solennité de l’Epiphanie, nous avons eu la joie de fêter, avec Sœur Gemma 

Rossi, son JUBILE D’OR. Après 50 ans de fidélité de notre Sœur, mais aussi et surtout 50 ans de fidélité 

de Dieu envers elle, il y avait de quoi rendre grâce. La messe a été célébrée par le Révérend Père 

Benoît Grière, Supérieur Général des Pères A.A. à la chapelle de leur Maison Généralice à 16h30. Elle 

a été animée au rythme des chants en quatre langues (Italien-Français-Espagnol-Swahili), du tambour, 

de la guitare, du synthétiseur et de la danse. Elle a commencé avec une procession de tous les Pères 

présents dans la maison. Le P. Emmanuel Kihugho, Supérieur local, a pris la parole au début de la 

célébration pour accueillir tous les familiers et amis de l’élue du jour. Toute la communauté s’associa 

à la joie de Sr Gemma et remercia le Seigneur pour le don de sa vocation.  

Pour ce qui est de la liturgie de la Parole, la Sœur a voulu que soient lues les lectures prévues 

pour l’Epiphanie (Is 60, 1-6, Eph 3, 2-3a.5-6 ; Mt 2, 1-12) que le P. Benoît a commenté en les mettant 

en parallèle avec la vie missionnaire en Assomption et tout particulièrement celle de Sœur Gemma. 

N’est-ce pas dans la mission des trois mages guidés par l’étoile que nous pouvons-nous lire la mission 

exercée par Sœur Gemma pendant ces cinquante ans de fidélité ? Le Père Général n’a pas voulu finir 

sans remercier toute la famille de la Sœur d’avoir offert leur fille à l’Eglise, à l’Assomption. 
 

À la fin de l’Eucharistie, notre Mère Générale, Sœur Felicia a beaucoup remercié Sœur Gemma pour 

sa fidélité pendant ses cinquante ans de consécration au Seigneur mais aussi pour la disponibilité 

missionnaire vécue par les Sœurs de la Région d’Italie depuis longtemps au service de notre Famille 
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Religieuse - en R.D. Congo, Corée, Brésil, au Conseil général. Elle a saisi cette occasion pour 

exprimer, au nom de toutes les Sœurs Oblates,  la joie que nous avons vécue pendant les différentes 

célébrations de 150 ans de fondation de notre Congrégation. Avec l’accord du Père Général, elle a fait 

la présentation des cinq Conseils généraux de la Famille de l’Assomption suivant l’ordre 

chronologique de fondation. 

Voici le grand souhait  à Sœur Gemma : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                       La Communauté O.A. Due Pini  

 

 

 

 

 

OUGANDA 

 

 

 

 

 

 
 

uelle histoire ! Une préparation de 10 mois ! C’est une belle aventure. A l’impossible nul n’est 
tenu, mais tout est possible pour qui croit à la providence divine. Après deux ans d’installation 

des Oblates de l’Assomption dans le Diocèse de Kasese, l’Eternel nous a bénies par des filles qui 
cherchent à nous connaître. Ceci a poussé nos Supérieures Majeures à ouvrir une maison de 
formation. Grâce à l’aide de la population locale de Kihyo et l’appui de l’Economat Général, les 
travaux de la construction de la communauté ont pris fait ce mois d’août 2015. Merci mes Sœurs 
pour la réalisation de ce grand bijou, qui accueille aujourd’hui, après la bénédiction de l’Ordinaire du 
lieu, trois Sœurs et Cinq postulantes. 
 

 
 

 
 

 
 

Q 

CHRIST 

FORCE 

ROC 

FORTE-
RESSE 

LUMIERE 

Après la Sainte Messe, nous nous sommes 

dirigés vers le restaurant pour partager un 

bon repas festif. Nous remercions à 

nouveau Sr Gemma de nous avoir offert 

cette opportunité de reconnaître les 

merveilles que le Seigneur a faites dans sa 

vie pendant ces cinquante ans. 
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CEREMONIES DE L’ENTREE AU POSTULAT 
 

œur  Suzanne, Supérieure régionale du Congo-
Ouganda, a quitté le Congo le 18 août 2015 et 

le soir même elle accueillait cinq aspirantes au 
postulat. Tout a commencé par la retraite de ces 
dernières sur le thème : la vocation et la vie 
religieuse. Leur prédicateur était le Père 
Emmanuel Marie Masereka, Capucin et Curé de la 
Paroisse Kitswamba/ Kasese Diocèse. 

 

CEREMONIES DE LA BENEDICTION 
es sœurs et les postulantes ont quitté la Communauté de Sainte Marie de Kitswamba à 8 heures 
pour se rendre au lieu de la célébration Eucharistique à Kihyo.  

 
 L’Evêque du lieu Mgr Aquirino Francis Kibiira avec son 
cortège est arrivé à 10 heures et a été accueilli solennel-
lement par la population en brandissant des feuilles et des 
fleurs. Quels cris de joie dans le village! 

 

 

 

Un petit déjeuner a été préparé dans la nouvelle 
maison pour les visiteurs. Après la signature dans le 
livre d’or, la procession de la Messe s’est formée à 
l’entrée principale de la maison. La messe a 
commencé à 10h30 par des chants au son des 
instruments musicaux. Toutes les religions étaient 
présentes : musulmans, adventistes, anglicans, et 
autres sectes car les chrétiens sont moins nombreux 
dans cette paroisse.  
 
Tout le monde a pu participer activement à l’Eucharistie jusqu’à la fin de la cérémonie. Lla fête s’est 
clôturée à 18 heures après un repas copieux mais simple. Plusieurs cadeaux ont été offerts à 
l’Evêque. 
 

Notre gratitude s’adresse aux Sœurs Oblates de l’Assomption pour cette initiative louable. 
                                                                                                                   Sœur Jeannine KWALIKWALAVA. 

S 

L 
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      RWANDA 
 

 

  

 

 

 

 
n date du 22 décembre 2015, notre Communauté a été invitée à participer à la célébration du Noël 

des enfants de la rue, encadrés par la CARITAS de l’archidiocèse de Kigali : lieu où notre sœur 

Justine rend service. 

                                      Qui sont ces enfants de la rue ?  

 

Ce sont des enfants qui quémandent en ville ou exercent de petites activités lucratives mais pas 

toujours recommandables, et cela à cause de la situation familiale qui est souvent misérable.  

La célébration a commencé vers 10h par l’abbé 

Donatien, Directeur de la  CARITAS de l’archidiocèse 

de Kigali.  Elle a été suivie par le programme du jour 

dont les danses traditionnelles et modernes ainsi que 

les jeux et chants de Noël  dont un sketch « my story » 

dans  lequel les enfants ont raconté les tristes causes de 

leur fugue et leur vie  dans la rue. (Parmi les causes de 

leur fugue, il y a l’irresponsabilité des parents qui 

n’arrivent pas à satisfaire les besoins de leurs 

enfants…) 

 

Pour les enfants orphelins, ils se voient non considérés et maltraités dans leur famille d’accueil …)  

Après la présentation de ces jeux, ils ont reçu les cadeaux offerts par les représentants de l’Ambassade 

américaine à Kigali.  

  

Lors de ces cérémonies, la Directrice de ce Centre des enfants de la rue nous a expliqué ce qu’ils ont  

réalisé en l’ année 2015. Le centre encadre 463 enfants dont 99 recueillis cette année. L’on y rencontre 

plus de garçons que de filles : 267 garçons pour 193 filles.  

 

Elle a expliqué en quoi consiste l’encadrement des enfants de la rue dans ce centre. 

 

Il consiste à aider certains de ces enfants à retrouver le banc de l’école qu’ils avaient abandonné, à 

d’autres à se réintégrer dans leur famille s’ils l’ont encore et pour le reste, leur donner des cours 

d’alphabétisation ou les orienter dans l’apprentissage des cours des métiers. Les enfants avec leurs 

responsables font aussi des camps éducatifs et cette année, ils en ont fait 12.  

 

A part l’encadrement des enfants, le Centre accompagne aussi les parents en les aidant à faire des 

petits projets qui leur permettent de gagner un peu d’argent afin de pouvoir prendre en charge leurs 

enfants et limiter ainsi leur fugue vers la rue.  

 

L’encouragement revient à tous ces éducateurs qui font tout leur possible pour aider  les enfants à 

retrouver le goût de la vie normale et les parents essaient de s’en sortir pour pouvoir éduquer et 

prendre en charge leurs enfants souvent très nombreux avec très peu de moyens.   

 

                                                                       Srs Juliette NKUNDIKIJE et Claudine UWAMARIYA.    

  

E 
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                             APPRENDS-MOI MARIE A DIRE OUI 
 

pprends-moi, Marie à dire oui car le Seigneur frappe à ma porte, je Te prends pour mon modèle, 

prête-moi ton cœur ô Marie. 

A l’Esprit Saint, Tu as dit Oui, à l’Ange Gabriel, Tu as dit Oui, toujours des Oui pour plaire à Dieu, 

prête-moi ton cœur ô Marie. 

A Jésus Christ, Tu as dit Oui, à Cana, Tu as dit Oui, toujours des Oui pour plaire à Dieu, prête-moi 

ton cœur ô Marie. 

Devant la croix, Tu as dit Oui, au Golgotha, Tu as dit Oui, toujours des oui pour plaire à Dieu, prête-

moi ton cœur ô Marie. 

Ton Oui à l’Annonciation a demeuré oui au crucifiement de Jésus, prête-moi ton cœur ô Marie. 

                                  

 

 

 

 

 

              

           MUSABYIMANA MARIE DELPHINE     

                                                                                      

 

MUKAMANA JUSTIN  

                                                                                                                          
 

NIFASHA WINIFRID  UWAMARIYA CLAUDINE  

 

A l’occasion de leur renouvellement des vœux de religion à Kigali, en date du 17/12/2015 au 

cours de l’Eucharistie célébrée par l’Abbé Jean Claude NDASHIMYE dans notre oratoire à 19 H00. Ce 

jour béni, nous étions en liesse avec nos 4 sœurs. 

Les lectures du jour ont convergé toutes vers le même but, servir Dieu de tout cœur et en 

toute fidélité. La 1
ère

 lecture était celle lue à la fête de Sainte Monique du 27/8 de chaque année cf 

Sirac le Sage 26,1…16. Dans le sermon du célébrant du jour, il nous avait conviées à être, les épouses 

parfaites du Christ, lumière de nos Communautés comme Sainte Monique a été l’épouse parfaite, 

lumière de sa maison. 
 

Il a souligné que l’amour reçu en communauté est un garde-fou à notre vie de chasteté. Il 

convient de soigner la qualité de notre vie fraternelle. Quant à l’obéissance, il nous a rappelé que l’on 

ne se trompe pas en obéissant et cette obéissance est à vivre au niveau de la foi. Concernant la 

pauvreté, il nous a rappelé notre devoir de mise en commun et partage. Cela exige une vie simple et 

modeste. Il a admiré notre vie religieuse du fait que nous avons la chance de renouveler nos vœux de 

religion chaque année, chose qui ne se fait pas chez les Abbés diocésains. Il nous a exhortées à profiter 

toujours du renouvellement de nos vœux pour renouveler notre façon de vivre en vue d’une 

conversion radicale qui nous conduira à notre but : la perfection. 
 

Avant de clore son sermon, il nous a exhortées à entretenir quotidiennement notre foi et 

notre fidélité à nos vœux de religion par la méditation de la Parole de Dieu et d’être comme Sainte 

Monique qui fut une Femme de foi, de prière persévérante grâce à laquelle Saint Augustin s’était 

converti. 
  

Enfin, il nous a conviées à aimer Jésus à travers les sœurs et témoigner de l’amour, la joie, la 

communion et la paix dans notre vie quotidienne. 

Que le Seigneur nous y aide.  

                                                                            Les Sœurs de la COMMUNAUTE DE KIGALI.                             

 

 

 

A 

Telle a été 
la prière 

de nos Sœurs 
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